
VOEUX 2016 – VERNY – 15 JANVIER 

 

Madame la maire, c’est avec plaisir qu’au nom du Conseil Municipal, je t’adresse mes meilleurs 
vœux pour l’année 2016. 

L’année 2015 restera dans les mémoires comme une année difficile et tragique, l’année des 
massacres et de la barbarie. 

Mais nous devons continuer à vivre, c’est notre façon de résister. 

Au niveau communal, nous avons essayé suivant ta volonté de faciliter la vie de tous les jours des 
Vernois. 

Comme le veut la tradition, je vais procéder à une rétrospective  de l’année passée et tu nous 
exposeras ensuite les projets pour cette année 2016 et la suite. 

2015 fut une année riche au niveau des réalisations dans le respect du programme pour lequel les 
Vernois t’ont renouvelé leur confiance en 2014. 

En entrant à Verny par le nord, on commence à voir du changement 

La zone Le Fort se construit petit à petit. La pharmacie va ouvrir prochainement et à la fin de 
l’année, toute la « rive gauche » sera construite ce qui amortira les dépenses que nous avons 
concédées pour la réalisation de la route  qui pourra enfin avoir son revêtement définitif.  

Pour ce qui est de la « rive droite », il  y d’autres projets et je pense que tu nous en parleras plus 
largement tout à l’heure. 

Le lotissement la Bergerie est maintenant bien visible, il ne concerne pas directement la commune 
bien sûr mais il augmentera le nombre d’habitants qui bénéficieront d’un habitat mixte, une partie 
sera donc  locative. Ceci donnera la possibilité aux  jeunes qui le veulent et qui n’ont pas les 
moyens financiers pour acheter  de rester au village. Autre avantage,  le fait d’intégrer de l’habitat 
locatif  limite le vieillissement de la population et de ce fait son décroissement et cela maintien 
également un apport régulier au niveau des inscriptions scolaires contrairement aux lotissements 
classiques qui tarissent en une dizaine d’année. 

Le chemin entre la Rue d’Orceval et le carrefour contact est à présent complètement refait et les 
piétons peuvent aller faire leurs courses à pied sans se mouiller et en toute sécurité puisque celui‐
ci est désormais éclairé. L’accès à la nouvelle pharmacie a également été réalisé par un petit 
trottoir et la sécurisation du pont. 

Vous avez sûrement aperçu la petite passerelle qui permettra d‘atteindre le verger communal 
dont les arbres fruitiers  poussent petit à petit, encore quelques années et les Vernois pourront 
pleinement en profiter. 



 

Les travaux dans le parc du château ont commencé pour ce qui est de la première tranche et les 
Vernois vont bientôt pouvoir  jouir d’un nouvel espace agréable avec des allées,  des jeux pour 
enfants et une entrée supplémentaire. Ces travaux ont été largement subventionnés  par la région 
lorraine et l’état. 

Autres travaux subventionnés par les mêmes partenaires la région et l’état : La toiture du centre 
Faber a été complètement refaite et cela devenait urgent Nous avons profité de l’entreprise sur 
place  pour sécuriser également la charpente des dépendances du Château non rénovées. 

La salle des associations et la halle communale ont subi des travaux au niveau de l’évacuation des 
eaux pluviales qui posait problème. 

Un petit chemin de  bien moindre envergure que celui dont je parlais précédemment mais somme 
toute fort utile a également été créé pour relier le centre Faber à la Maison des associations. 

Verny dispose depuis peu  d’un panneau d’information lumineux situé après le rond‐point nord, il 
devrait être très prochainement fonctionnel et vous informera désormais de toutes les 
manifestations du village 

 Manifestations dont bon nombre d’entre elles ont bénéficié l’année passée de la participation de 
la commune (février des théâtres, insolivres, fête de la musique, spectacle offert aux enfants pour 
Noël, concert de Noël). 

D’autres travaux programmés et subventionnés par les amendes de Police verront très 
prochainement le jour, il s’agit de deux plateaux surélevés de manière à ralentir les véhicules Rue 
de la Gare et Rue Nationale. 

En 2015, la commune a acheté un terrain situé face au collège, il sera le cadre d’un nouveau 
quartier dont tu nous parleras certainement tout à l’heure. 

Les années qui suivent seront, nous le savons tous,  un peu plus difficiles, la baisse des dotations 
de l’état se poursuivant. 

Des économies budgétaires sont nécessaires, nous avons commencé cette année à en réaliser. 

La nouvelle mise à concurrence du marché de nos assurances nous permettra d’économiser 
10 000€ par an avec les mêmes services. 

La réorganisation du personnel communal favorisant le travail en régie en limitant de ce fait 
l’intervention des entreprises diminue les dépenses. 

Nous avons également dans le même esprit largement investi dans l’achat de matériel  (broyeuse, 
tondeuse, carotteuse et autre tronçonneuse) 

Ainsi, à titre d’exemple, nous pouvons désormais nous passer du service des CAT pour la tonte de 
certaines pelouses ce qui représente une économie non négligeable de 6000 €. 

Ces économies devront être poursuivies et dans le même esprit, c’est plus positif que de 
restreindre les subventions aux associations par exemple. 



2015 fut aussi l’année de la dématérialisation des services administratifs celle‐ci représente un 
coût mais elle permettra à terme une économie substantielle de photocopies en particulier. 

D’autres travaux sont en cours mais ceux‐ci ne sont pas du fait la commune puisque la 
compétence sportive en matière de football est maintenant communautaire et Le FC Verny 
Louvigny sera équipé grâce à la CCSM de vestiaires dignes de ce nom. De plus, les anciens 
vestiaires libéreront des places de parking qui serviront au football bien évidemment mais aussi au 
stationnement lors des entrées et sorties scolaires. 

L’école qui n’a pas été oubliée cette année,  la qualité de l’enseignement est améliorée par la 
dotation de nouveaux ordinateurs destinés à remplacer les anciens devenus obsolètes, d’un 
nouveau tableau numérique et d’une valise de tablettes hybrides. Ce matériel est subventionné 
pour 40% par l’état. 

Les nouveaux rythmes scolaires se poursuivent cette année dans le même esprit que la 
précédente grâce à des bénévoles qui sont toujours là que je remercie au nom de tout le conseil 
municipal pour leur investissement mais aussi pour la qualité du service proposé. 

Vous avez sûrement pu apprécier cette année une nouveauté la décoration de la halle réalisée par 
un groupe d’enfants des NAP. 

Une nouvelle structure d’accueil pour les enfants de la naissance à 3 ans s’est mise en place et 
ouvrira tout  prochainement, elle diversifiera l’offre de garde pour la petite enfance. 

2015 fut aussi l’année d’ouverture de notre marché dominical apprécié des Vernois, il perdurera 
en 2016 contrairement aux rumeurs qui lui prévoyaient une fin proche. 

J’en profite pour remercier au nom de tout le conseil municipal Jean‐Marc Sautreau pour son 
investissement qui n’est pas étranger à la réussite de notre marché. 

J’en ai fini avec mon catalogue 2015, bien fourni comme vous avez pu l’entendre  (c’est presque le 
catalogue des 3 Suisses, tu es redoutable) 

Voilà, 2016 s’ouvre devant nous et je voudrais te réitérer mes vœux de bonheur, de prospérité, de 
santé et de réussite. 

Merci de votre attention et  bonne année à tous. 

 

François VALENTIN, 

1er adjoint au maire de Verny 



Merci François……. 

Oui, je tiens à maintenir cette tradition des vœux qui est l'occasion de se retrouver, De poser un 
regard sur l'année passée et d'avoir une vision sur l'année à venir. L'occasion pour les élus, de le 
faire publiquement et de vous souhaiter à toutes et tous, le meilleur pour 2016 ! 

 Il y a un an, Verny perdait son statut de chef lieu de canton, mais Verny n'a pas perdu pour autant 
sa position de bourg centre, nous pouvons le constater au quotidien, avec ses services publics et 
privés, (d'ailleurs, la trésorerie est confortée et voit ses missions s'étoffer au 1er janvier … ), avec 
ses écoles, ses associations, ses commerces, son  marché hebdomadaire … 

Ainsi, Verny rayonne non seulement pour ses habitants mais aussi pour nos voisins. 

Et c'est bien ainsi, mais il faut continuer à progresser, car « qui n'avance pas recule ». 

Le mouvement, c'est la vie, le progrès. 

D'ailleurs, à Verny, il y a toujours un chantier quelque part, ce n'est pas toujours agréable, çela fait 
même désordre et pourtant … ils sont nécessaires. 

Après les propos du 1er adjoint, il me revient la tâche de vous dire que, 2016 sera également 
l'année de  plusieurs chantiers : 

‐‐  l'ouverture d'une micro crèche, (en mars/avril), réservée à une dizaine d'enfants, entreprise 
privée qui est en location dans des locaux communaux (près de l'école), Fleury/Pouilly vient 
d'ouvrir ses portes, deux micro crèches ne seront pas de trop dans un secteur où la demande est 
forte. 

‐ nouvelles constructions dans la partie gauche de la zone le Fort, dont le 1er occupant sera la 
pharmacie et c'est éminent, au 1er février puis d'autres acquéreurs vont construire, s'installer et 
feront de ce secteur un nouveau quartier  

Je sais l'inquiétude de certains : quid de nos commerces au centre du village ? 

J'entends bien, et j'ai confiance, les propriétaires des locaux libérés trouveront d'autres activités 
même si j'ai conscience que cela n'est pas simple. 

Mais, prenons le recul nécessaire :  

‐ qui se plaint du carrefour contact en remplacement du shopi ? 

‐ qui se plaint de la nouvelle gendarmerie, de ses locaux neufs et ses habitations ? 

‐ qui se plaindra demain d'une pharmacie plus spacieuse, plus accessible, offrant un meilleur 
service à ses clients ? 

‐ qui se plaindra encore demain de nouvelles activités comme par exemple un restaurant qui fait 
tellement défaut à Verny ? 

Oui, ce nouveau quartier dans la cité va commencer à exister, prendre vie, en complémentarité 
avec le centre du village, qui lui, a déjà son identité depuis fort longtemps mais qui va être dans 
l'obligation d'évoluer.e 

C'est cela la vie, être en mouvement ! 



Cette vision est un de mes vœux pour cette année, car, je ne veux pas la mort du centre du 
village qui en est le cœur ! 

Et j'y travaille avec mon équipe, à ce propos : 

Je citerai deux points importants, le site de l'ex gendarmerie qui est un lieu clé du centre du 
village ainsi que le ruisseau de Morfontaine qui le traverse. 

‐ Pour l'un, le bâtiment appartient à l'état et nous sommes en passe de clore la négociation avec 
les Domaines, dans des conditions qui j'espère seront acceptables. Si c'est le cas, un 
conventionnement pourrait se faire avec l'EPFL (projet d'habitat pour re‐densifier le centre) 

‐ Quant au ruisseau, le SIAHS (syndicat intercommunal hydraulique de la seille aval) a engagé des 
travaux de renaturation qui vont permettre, dans le respect de l'environnement, de sécuriser le 
pont des risques d'inondation et de remodeler la place principale. 

‐ Un mot également sur le parc du château, qui fait partie de l'étude « cœur de village » cœur 
historique de verny, étude réalisée lors du précédent mandat. Une seconde phase de travaux 
devrait débuter en fin d'année, ou début, avec la création d'un Parking sur le côté rue du château. 
Le dossier est prêt, certains points sont peut être à revoir. Les subventions sont là.  

 

Deux dossiers encore sur lesquels nous travaillons : 

‐ Un lotissement communal dit « remarquable », avec ce projet, Verny s'inscrit dans une 
démarche de développement durable. 

25 habitations à peu près viendront compléter ce quartier du chemin de Ronfousse, situé 
en face du collège. La démarche sera plus globale en permettant à l'ensemble des vernois 
de bénéficier d'un accompagnement pour ceux qui souhaitent améliorer leur habitat et 
cadre de vie. C'est un lotissement communal, qui devrait ramener de l'argent à la 
commune et non à un promoteur. 

‐ un habitat seniors est également à l'étude, nous avons plusieurs pistes, la réflexion se 
poursuit. Une réunion sera organisée prochainement afin de connaître les besoins de nos 
aînés et aidera à la prise de décisions. 

 

et enfin, 4 dossiers que nous allons ouvrir et étudier: 

‐ agrandissement de l'accueil périscolaire 

‐ requalification de la rue du château avec enfouissement des réseaux, profiter des travaux à 
venir du syndicat des eaux concernant le renforcement de la distribution de l'eau à Verny. 
(Budgété pour 2017) 

‐ cheminement rue des Chenevières à la rue Nationale (à voir avec le projet de l'ex 
gendarmerie) 

‐ étude sur nos bâtiments communaux et leurs destinations 



 

Quelques mots encore sur l'intercommunalité puisque la loi Notre nous oblige à  réfléchir à un 
nouveau schéma. 

Que deviendra la CC du sud messin cette année ? Fusionnera ? Fusionnera pas ? 

Pour l'instant, une nouvelle fusion avec le Val de Moselle est proposée par le préfet. Mais ces 
communes veulent fusionner avec le Chardon Lorrain situé en Meurthe et Moselle. Ce qui ne me 
choque pas, il faut savoir dépasser nos frontières départementales. 

Mais c'est compliqué, au printemps, nous serons fixés. 

Je constate, avec d'autres, que la Moselle prend du retard par rapport à la nouvelle région et aux 
agglomérations de Strasbourg, Mulhouse, Nancy et Reims qui regroupent déjà leurs 
intercommunalités. 

Pour ma part, je pense que nous devons passer à la vitesse supérieure qui est celle d'une grande 
métropole dans laquelle les villes et les villages seraient réunis, dans leurs diversités, pour une 
stratégie commune de développement économique, de déplacements, de services à la population, 
dotée de moyens nécessaires … 

Oui, nous avançons, oui nous travaillons, oui nous réalisons malgré les restrictions budgétaires,  

Nous ne le faisons pas seuls, bien sûr et j'en profite pour remercier tous nos partenaires, mais 
aussi les employés communaux, remercier aussi le CCAS, nos associations, nos bénévoles toujours 
si discrets … et qui font un travail remarquable. 

Chacun fait sa part et c'est un effort permanent. 

Mais le travail, aussi indispensable soit‐il, ne suffit pas. 

‐ Il faut lui donner du sens, une raison d'être, une raison de faire, une façon de faire, tout en étant 
innovant. 

‐ mais aussi, lui donner le juste temps, ne pas se précipiter et cependant, ne pas tarder : oui, le 
juste temps ! 

‐ Mais encore, donner aux citoyens, l'envie du « vivre ensemble et du faire ensemble » dans la 
cité 

‐ faire barrage au « nimby » (not in my backyard) traduisez : pas dans mon arrière cour (s'opposer 
à un projet d'intérêt général car celui‐ ci irait contre son intérêt personnel) 

Un grand merci encore à mon équipe municipale, les adjoints, les conseillers délégués, les 
conseillers municipaux à qui je demande beaucoup, je le sais. 

Avant de conclure, j'ai une pensée pour ceux qui nous ont quittés toujours trop nombreux, le 
dernier d'entre eux : Michel Gaudaré, dont l'enterrement a lieu lundi. Il a été conseiller municipal 
avec moi de 89 à 95.  

Tchao Michel ! 



Parce que la santé est un bien précieux, pour cette nouvelle année, je vous souhaite, nous vous 
souhaitons une bonne santé ! 

Des bonheurs, des plaisirs, une joie de vivre, des rêves, je souhaite à toutes et tous, que Verny, 
notre lieu de vie, soit un lieu d'envie, un lieu du projet !   

Verny que nous aimons…. dans la France que nous aimons ! 

 

Marie‐Thérèse GANSOINAT RAVAINE, 

Maire de Verny, 

Vice‐présidente de la Communauté de Communes du Sud Messin. 

 


